
Sitzung des Rates der Fachschaft

für Physik und Astronomie

Protokollführung: Patrick Walkowiak

Sitzungsleitung: Hendrik Meinert

13. Februar 2020

Beginn: 14:26 Uhr

Anwesende Räte: Daniel P. [bis 14:35], Jurek, Lennart C. F.A., Lukas, Merveille,
Patrick, Paul

Weitere anwesende Fachschaftsmitglieder Hendrik, Fabian [bis 15:47]

Beschlussfähigkeit: festgestellt

Nächste Sitzung: 27. Februar 2020 um 14:00 Uhr c. t. in NB 02/174

TOP 1 Sitzungsleitung und Protokollführung

Patrick und Hendrik schlagen sich selbst für die Protokollführung. Das Ergebnis lautet 5
für Patrick, 0 für Hendrik und 1 Enthaltung. Damit übernimmt Patrick Walkowiak die
Protokollführung.

Hendrik schlägt sich selbst als Sitzungsleitung vor. 4 Stimmen dafür und 2 Enthaltungen.
Damit übernimmt Hendrik Meinert die Sitzungsleitung.

TOP 2 Tagesordnung

Die Tagesordnung wird wie folgt zusammengestellt und verlesen. Sie wird ohne weitere
Einwände einstimmig angenommen.

TOP 1: Sitzungsleitung und Protokollführung
TOP 2: Tagesordnung
TOP 3: Genehmigung des letzten Protokolls
TOP 4: Post
TOP 5: Finanzen
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TOP 6: Berichte aus den Arbeitskreisen
TOP 7: Umgang mit den Bestimmungen zum Sommerfest
TOP 8: ZaPF
TOP 9: Studiräume
TOP 10: Verschiedenes

Im Verlauf der Sitzung werden die TOPs �IT� und �SMP� vor Verschiedenes eingefügt;
es gibt hierzu jeweils keine Gegenrede.

TOP 3 Genehmigung des letzten Protokolls

Es gibt keine Anmerkungen zum Protokoll vom 03. Februar 2020. Es wird daher über die
Annahme abgestimmt. Das Protokoll wird einstimmig angenommen.

TOP 4 Post

Keine nennenswerten Einsendungen.

TOP 5 Finanzen

Weihnachtsfeierantrag

Es hat sich herausgestellt, dass der FSVK-Antrag zur Weihnachtsfeier nicht gestellt wur-
de. Patrick schlägt daher vor, die fehlenden 500 Euro aus den Rücklagen zu entnehmen.
Der Antrag wird einstimmig angenommen.

Verabschiedung des Haushaltsplanes

Merveille weist darauf hin, dass der Entwurf des neuen Haushaltsplanes von ihr nicht vor-
schriftsgemäÿ sechs Wochen vor Ende des Haushaltsjahres eingereicht wurde. Dies scheint
bislang niemandem aufgefallen zu sein bzw. von niemandem bedacht worden sein, könnte
aber ein Problem darstellen, wenn der neue Haushalt nicht rechtzeitig verabschiedet wird.

Merveille sagt zu einen neuen Entwurf zeitnah zu verfassen und an den Rat weiterzu-
leiten. Sie entschuldigt sich für die Verzögerung.

Die Anwesenden kritisieren, dass der Plan nicht fristgemäÿ eingereicht wurde. Glückli-
cherweise hat dies jedoch keine Konsequenzen, wenn die Verabschiedung des neuen Plans
noch vor Ende des Haushaltsjahres geschieht.
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Sachmittel

Wir haben für dieses Jahr noch keinen Sachmittelantra gestellt, wollen dieses jedoch sehr
gerne noch in Anspruch nehmen. Neben den bereits erworbenen Gegenständen, welche
aus Sachmitteln bezahlt werden sollten (Neue Spiele, W-LAN Router und Freundebuch
(insgesamt ca. 200 Euro)), werden auch neue Ideen gesammelt:

Vorhang als Raumtrennung
Spülmaschine
Ka�eekannen
Megafon
Soundsystem

Die Idee eines Vorhang zur Raumtrennung wird verworfen, um die Aufräummoral nicht
noch zusätzlich abzusenken. Die Spülmaschine soll im kommenden Haushaltsjahr debat-
tiert werden, da hierzu Wasseranschluss etc. geprüft werden müssen. Das Soundsystem
soll ebenso verschoben werden.

Über die Einreichung eines Sachmmittelantrags für die bereits erworbenen Gegenstän-
de sowie mehrere Ka�eekannen (ca. 100 Euro) und ein Megafon (ca. 80 Euro) wird
abgestimmt; Prämisse für den Erwerb der zusätzlichen Gegenstände, ist die Antrags-
genehmigung noch vor Ende der Einreichungsfrist.

Der Antrag wird einstimmig angenommen.

TOP 6 Berichte aus den Arbeitskreisen

TOP 6.1 Geschäftsordnung

Der AK Geschäftsordnung hat heute vor der Sitzung erstmalig getagt. Grundzüge einer
neuen Geschäftsordnung wurden besprochen, ein vorhandener Entwurf wurde durchge-
gangen. Die Arbeit läuft sehr produktiv.

Von diversen Stellen (insb. dem AStA-Vorstand und der Rechtsberatung des AStA) wurde
uns empfohlen unsere Satzung zu überarbeiten. Dies soll gemeinsam mit der Geschäfts-
ordnung in Angri� genommen werden, ist jedoch zunächst einmal nicht Teil der Arbeit
des AK.

Es wurde zudem eine Idee für die Zukunft entwickelt, um die Transparenz der Rats-
arbeit zu verbessern. Der AK schlägt vor einen neuen Verteiler für Protokolle scha�en;
dies wurde als weiterer TOP für diese Sitzung aufgenommen.

Der AK hat nach deutlicher Kritik heute über die Entscheidung debattiert den AK
zunächst ratsintern zu halten. Ein Meinungsbild ergab, dass dies zunächst beibehalten
werden soll. Patrick stellt jedoch als AK-Leiter, dass es nach ersten internen Beratun-
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gen, ö�entliche Sitzungen geben wird. Seiner Einschätzung nach kann hiermit womöglich
schon zur übernächsten Sitzung begonnen werden.

TOP 6.2 Science Slam

Es gab ein Gespräche mit Professor Dettmar, dieser erklärte, dass die Fakultät uns nicht
helfen kann. Der AK sucht weiter nach Finanzierungsquellen (bspw. Sponsoring) und hält
Rücksprache mit dem Vortragenden.

Möglicherweise ist eine Finanzierung über den Kulturtopf des AStA möglich. Patrick
möchte das prüfen.

TOP 7 Umgang mit den neuen Bestimmungen für das

Sommerfest

Es konnte mit Universaal verhandelt werden, dass mehr Stände Strom erhalten. Damit
hat sich die Problematik auf 10 Stände reduziert.

Über ein Statt�nden des Sommerfestes würden wir uns freuen.

TOP 8 ZaPF

Der Termin für die ZaPF in Rostock liegt vom 20.-24.Mai 2020

Es melden sich folgende Personen, die noch gerne mitfahren würden.

• Patrick W

Die Anmeldungsfrist geht bis zum 20.März; für die Anmeldung ist jeder Einzelne selbst
verantwortlich.

TOP 9 Studi-Räume

Die Schlösser der Studi-Räume wurden nach wie vor nicht durch die korrekten ausge-
tauscht. Patrick wird für die Verzügerungen kritisiert. Es gab einen Newsletter, der über
die neue Lage informiert hat

TOP 10 IT

Verteiler für Sitzungsprotokolle

Jurek schlägt mit Blick auf die Idee des AK Geschäftsordnung vor, einen vollständig
moderierten Verteiler für Protokolle von Ratssitzungen einzurichten. Dadurch könnte die
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Arbeit transparenter gemacht werden ohne die derzeitige Spam�ut über alle Interessier-
ten hereinfallen zu lassen.

Es gibt eine starke Kontroverse über die Übertragbarkeit der Versendung von ordent-
lichen Protokollen über diesen Verteiler auf die Arbeitskreise. Fabian argumentiert dabei
insbesondere mit einer erhöhten Transparenz, die für die Ratsarbeit unabdingbar sei - die
Arbeit habe sich in der Vergangenheit immer mehr in AKs verlagert -, Patrick entgeg-
net jedoch, dass die Erstellung ordentlicher Protokolle viel Zeit beanspruchen würde und
die AKs zusätzlich belastet würden. Zudem hebt Patrick hervor, dass die Gremienarbeit
schon aus rechtlichen Gründen nicht in dem Sinne ö�entlich sein könne und die wesentli-
chen Punkte alles AKs stets erst auf Sitzungen beschlossen würden und auch besprochen
würden.

Die Diskussion endet, ohne das benatragt wird eine solche Verp�ichtung einzuführen.
Allerdings herrscht Konsens, dass die AKs dazu angehalten sind, kurze Zusammenfassun-
gen an die Protokollanten der Ratssitzungen zu verschicken, um diese ggf. dem Protokoll
anzuhängen.

Über die Einrichtung eines Verteilers Namens fs-sitzungen@physik.rub.de wird abge-
stimmt. Einstimmig angenommen.

Es wird darauf hingewiesen, dass bis auf bis auf weiteres alle Protokolle zwingend auch
an den Verteiler fachschaft@physik.rub.de gehen müssen, da dies satzungsgemäÿ vorge-
schrieben ist.

Beschwerde zu einem Bug beim Newsletter

Es ist eine Beschwerde über einen Mailbug eingegangen. Hierzu wurde jedoch keine Lö-
sung gefunden. In Zukunft soll auch der Reintext herumgeschickt werden, sodass der
Inhalt zumindest klar wird. Die IT sieht sich jedoch nicht im Stande den Bug zu behe-
ben.

TOP 11 SMP

Die nächste Termin ist dieser Samstag. Katha, Jurek, Jannik und mögl. Patrick wol-
len helfen. Wahrscheinlich erhalten wir zusätzliche Unterstützung durch eine Anwesende
Ersti.

TOP 12 Verschiedenes

Es gibt zu wenig Wein.

Ende: 15:51 Uhr
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